
Protokoll der Vollversammlung  
der Fachschaft Religionswissenschaft 

14.11.2018 

Anwesende: 5, 18:04 Uhr +2, 18:41 Uhr -2 
Anwesende des FSR: Laura  
Leitung: Laura (Vertretung) 
Protokoll: Laura (Vertretung) 
Moderation: Sonja (Vertretung) 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende: 19:47 Uhr  

Tagesordnung 

TOP 1 Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
Laura begrüßt die Teilnehmenden. 1 von 3 Fachschaftsratsmitgliedern sind anwesend - damit ist die 
Beschlussfähigkeit für Finanzanträge nicht gegeben.

TOP 2 Bestätigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird unter Hinzufügung von 5.1., 8.3.2. und 8.3.3. bestätigt.

TOP 3 Sitzungsleitung, -moderation und -protokollführung für die nächste Sitzung 
Sitzungsleitung: Joshua 
Moderation: Vincent 
Protokollführung: Tim  

TOP 4 Bestätigung von Protokollen 
4.1. ... das Protokoll vom 24.10.18: liegt noch nicht vor.
4.2. ... das Protokoll vom 31.10.18: wird bestätigt.
4.3. ... das Protokoll vom 07.11.18: liegt noch nicht vor.

Freundliche Erinnerung: Die vorläufigen Protokolle werden auch nach mehrmaliger Bearbeitung bitte über die Mailingliste der 
Fachschaft (fs-rewi@stura.uni-heidelberg.de) geschickt! Nicht über die Mailadresse der Fachschaft (fs.religionswissenschaft@stu-
ra.uni-heidelberg.de) - diese ist nur ein Adressat für Anfragen an die Fachschaft und keine Mailingliste.

TOP 5 Anfragen von Studierenden an die Fachschaft 

5.1. Anfrage zur Anwesenheitspflicht
Es wird erfragt, inwiefern sich der Fachrat zu den Anwesenheitspflichten in Vorlesungen und Pro-
seminaren geäußert hat. In der letzten Sitzung des FR im Oktober wurde die neue Prüfungsordnung 
von Seiten des Instituts verabschiedet und zur juristischen Prüfung übergeben. 
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Erwünscht ist, dass die beiden Fachrätinnen die Positionierung von StuRa und Dezernat 2 der Uni-
versität (Studium und Lehre) gegen die Anwesenheitspflicht in Seminaren und Vorlesungen an ge-
gebener Stelle betonen.

TOP 6 Demokratische Prüfung der Fachschaftssatzung

6.1. Bestehende Paragraphen
§2, (4) Beschlüsse werden mit einfacher Mehrheit gefasst.
Die Teilnehmenden der FSVV diskutieren unterschiedliche Formen der Mehrheitsbildung. Es stellt 
sich die Frage, inwiefern Enthaltungen als Gegenstimmen gewertet werden können, ein Zeichen für 
nicht abgeschlossene Willensbildung innerhalb der FSVV darstellen oder unterschiedliche Kompe-
tenzverteilungen innerhalb der Fachschaft abbilden.

Abstimmung: Beschlüsse werden weiterhin mit einfacher Mehrheit gefasst.
Abstimmungsergebnis FSVV: dafür: 4 dagegen: 3 Enthaltung: 0

Abstimmung: Die FSVV formuliert an geeigneter Stelle (Satzung oder Knigge), was Ent-
haltungen im FS Alltag bedeuten.
Abstimmungsergebnis FSVV: dafür: 1 dagegen: 5 Enthaltung: 1

§2, (5) Der Fachschaftsrat orientiert sich an den gefassten Beschlüssen.  
Die Mitglieder des FSR handeln als Exekutive der Fachschaftsvollversammlung. Es wird debattiert, 
ob die Bindung an Entschlüsse der FSVV schnelle und dringliche Entscheidungen  einzelner FSR-
Mitglieder verhindern und Prozesse behindern könnte. Das Verb „orientieren“ wird jedoch auch für 
solche Situationen als passend erachtet: Ziel ist es, eine gemeinsame Leitlinie der FSVV zu entwer-
fen und — mit gewissem Handlungsspielraum — zu verfolgen.

Abstimmung: Änderung der Formulierung zu „Der FSR muss sich an den gefassten Be-
schlüssen orientieren.“
Abstimmungsergebnis FSVV: dafür: 4 dagegen: 1 Enthaltung: 0

TOP 7 Neues aus dem StuRa / IRW 

7.1. Fachratssitzung am 12.11.2018

7.1.1. Seminarangebot des Instituts
Laura berichtet von der Fachratssitzung am 13.11., bei der die Lehrangebote des Institus im SoSe 
2019 vorgestellt wurden. Das IRW wünscht sich bis zum 06.12. Vorschläge zur Finanzierung. Bei 
der Diskussion der FSVV stellt sich heraus, dass die Zahlen der QSM erst in einigen Wochen be-
kannt werden. Außerdem scheint die Frist der FS erst im Januar zu liegen.
Die in der Sitzung am 31.10. besprochene Umfrage wird bis zum 27.11.2018 verlängert.  Laura 
übernimmt die Verbreitung per Mail und über die medialen Kanäle der FS.
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7.1.2. Evaluationsbögen der Fachschaft
Katharina und Laura haben in der FR-Sitzung die Idee vorgestellt, als Fachschaft die informelle 
Evaluation von Lehrveranstaltungen anzubieten. Laura fasst den Input der FR-Mitglieder zusam-
men. Eine weitere Besprechung wird auf die nächste Sitzung verschoben.

TOP 8 Neues aus den Arbeitskreisen 

8.1. Fachschaftsalltag

8.1.1. Finanzantrag Semesterfrühstück
Dieser Punkt wird aufgrund von mangelnder Beschlussfähigkeit per Akklamation auf nächste Wo-
che verschoben.  

8.1.2. Gastvortrag von Eva Spies
Als nächster Schritt ist es nötig, einen Termin mit Eva Spies zu vereinbaren und die Anrechnung des 
Vortrags mit dem Institut abzusprechen. Die FSVV befürwortet die Möglichkeit zur Anrechnung, 
sammelt weitere Ideen und beschließt eine weitere Besprechung in der nächsten Woche, wenn ver-
antwortliche Fachschaftsmitglieder anwesend sind.  

8.1.3. Unterstützung von Hochschulgruppen und Initiativen
Die Teilnehmenden der FSVV waren angehalten, sich andere Hochschulgruppen oder -initiativen 
auszusuchen, die aus den Mittel der Fachschaft finanziert werden sollen. Dieser TOP wird per Ak-
klamation auf nächste Woche verschoben.  

8.1.4. Update: Weihnachtsfeier
Dieser TOP wird per Akklamation auf nächste Woche verschoben.

8.2. Arbeitskreise

8.2.1. AK ÖffA: Berichterstattung vom 10.11.
Laura berichtet vom Treffen des AK ÖffA am 10.11. und den Neuerungen, die v.a. an der Home-
page vorgenommen wurden. Es wird besprochen, inwiefern das neu eingerichtete Facebook-Plugin 
Besucher*innen der Homepage trackt und damit den vorangegangenen Diskussionen über Analytics 
auf der Homepage der FS widerspricht. Entsprechende Erkundigungen sollen eingeholt werden.

Update: Das Plugin wurde am 15.11. von Laura deaktiviert.

8.3. Symposiumsplanung
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8.3.1. Vorstellung Videokonzept
Daniel stellt ein Videokonzept bestehend aus drei unterschiedlichen Videos vor: Ein längeres An-
kündigungsvideo, ein kurzes Video zum „Countdown“ und ein nachbereitendes Video zur Doku-
mentation.  

8.3.2. Vorstellung Homepage 
David stellt ein Kozept für die Anmeldehomepage für das Studierendensymposium vor. Wichtig 
wird hierbei aus Datenschutzgründen vor allem die Anmeldemaske. Hier können sensiblere Daten 
(wie die persönliche Anschrift) jedoch als optionale Eingabe erstellt werden. Das Impressum des 
Stura kann verwendet werden. Nächste Woche soll über eine URL gesprochen werden.  

8.3.3. Sonstiges
Die Anwesenden tauschen sich über die Fortschritte des Planungskomitees am Wochenende aus. 
Sonja und David erklären sich dazu bereit, den Finanzantrag für den StuRa weiter zu bearbeiten.

TOP 9 Verabschiedung 

Protokoll der FSVV am 14.11.2018 Seite !  von !4 4


